
Compte-rendu de la réunion publique organisée par le Sictom (Lacour) aux Estables
25 personnes

But = diminution très importante des déchets Situation actuelle 10000 t OM soit 306kg/an/hab . Ceux 
qui viennent aux réunions sont ceux qui trient .Système = inciter les gens à trier .
Personne ne veut avoir un centre d’enfouissement à côté Coût actuel du traitement 62  €/t en régie . Il 
faut garder ce centre d’enfouissement  car moins cher et public. Chapeau pour le maire de Tence en 
1972. Les normes européennes sont très sévères et c’est très bien .
Canaliser le méthane ça coûte
Il n’a pas de prix au ras des pâquerettes 
Des modifications vont être faites ( tarifs , nombre de levées ) , on n’a pas pu les voter lundi parce 
qu’il y avait des opposants .
Conserver le centre d’enfouissement pendant 10 ans .
Incinérateur pour grandes villes .
Il existe de nouvelles usines de traitement en Europe .
Très attaché au service public …pas question de traitement avec Sita ou Véolia 
Subvention Ademe 500 000 € pour mise en place du système , pour le moment on a une bonne part du 
gâteau car peu de collectivités se sont avancées.
Deux  possibilités :  poids  ou  volume  avec  puce   Equipement  du  camion  plus  cher  avec  poids ; 
problème avec poids de la marge d’erreur entre pesée camion et chez soi ou d’un panne nécessitant  
nouveau calibrage alors que les collectes  peuvent  continuer avec le volume .Une possibilité  de 2  
poubelles par foyer ( OM et recyclage ) trop cher et où mettre les 17000 poubelles supplémentaires ?
On revend tout cartons verre , métaux ….
De plus pour les poubelles jaunes , il faut payer 240€/t . Le Sictom couvre un territoire vaste et peu  
peuplé il faut 7 h pour remplir un camion  , le transport coûte cher , les camions ne sont pas pleins ( au  
Puy ils sont pleins )
Les collègues du Sictom ont un syndicat, ils ne veulent plus manipuler des poubelles de 700 l 
Volumes prévus : personnes seules 80 l. La plupart 140 l. Et quelques-uns 180 l.

Bilan des réunions publiques modification des prix et des dimensions des poubelles 
Le système n’était pas suffisamment incitatif ( prix de la vidange insuffisant )Abonnement 80 € trop 
cher . Pour que les gens trient mieux la part variable ne doit pas être trop chère . Pas plus de 10% de la  
population qui soit très écolo 
Aux portes d’Alsace 78kg/an/hab ; il y a 11 ans ils faisaient 300kg 
La maire de Chaudeyrolles fait 35 kg/an
Nombre de vidanges 12 , 14 ,18 non tranchés On ne sait pas combien de personnes seules , combien de 
couples , combien de résidences secondaires 300 poubelles de 130 l  transformées en 80 l abonnement 
1 pers : 102€ 3 ou 4 pers : 159 € pour ne pas défavoriser les familles nombreuses ce prix va baisser un 
peu.
On verse 400 000 € de taxe à l’Etat
On peut descendre facilement à 3 ou 4000 t Aujourd’hui 5 camions tournent avec les progrès et les 
départs à la retraite non remplacés on peut passer à 3 ou 4 camions pris des OM augmenté de 86%
Conflit / résidences secondaires 
Augmentation du nombre des colonnes Récupération des colonnes via contrat tous les 3 ans avec  
Vacher SitaSuez repris en régie directe en 2012 .
Un des ripeurs va devenir communiquant avec les maires et les usagers 
La clef est facultative
Gagnants  =  vendeurs  ou  loueurs  de  résidences  Les  artisans  et  commerçants  ont  des  filières 
particulières : ne paieront plus de taxe 
Dégâts sur poubelles seront pris en charge par sictom après déclaration à la gendarmerie 
Par rapport aux vacanciers chaque mairie prendra sa décision bac actuels avec pièce ou jeton vendu 
par commerçant . Chaque mairie ne paie qu’un seul abonnement
Nous partons sur de l’individuel 
Questions de la salle :



Sictom au service des usagers ou usagers  au service du Sictom ?? Il  n’y pas eu de consultation  
referendum populaire (applaudissements de la salle)

Pas de réponse /éventuelle punition à quelqu’un qui brûlerait dans sa cheminée ou enfouirait dans son 
jardin .

Compostage ? pas encore décidé ; possible achat de composteurs pour intéressés 
Les encombrants vont au centre d’enfouissement .

Lettres de refus ? reçues =  140 

Pas  gênant  que  des  fermentescibles  s’adjoignent  aux  OM  dans  le  centre  d’enfouissement  ,  cela  
facilitera transformation 

PO n’a pas été mentionné une seule fois dans l’exposé. Question : nous en déduisons que vous avez 
résilié le marché ? PO c’est le vendeur de poubelles. Question sur la facturation transmise à PO : le 
prix avancé par les opposants est exagéré.


